

L.77

L'ESPAGNE. SIECLE XXI. HISTOIRE DU LONG CHEMIN POUR LE PHARMACIEN HOMEOPATHIQUE

Alegre Pérez M. E.

Faculté de Pharmacie. U C M.28040, Madrid, l'Espagne

L'histoire de la Pharmacie espagnole à la fin du siècle XIXe et au début du XXe siècle, laisse au pharmacien du XXIe siècle l'obligation de continuer l'Histoire du Médicament Homéopathique. Les premières nouvelles sur l'homéopathie arrivent en 1827, par deux articles dans le Journal Général de Sciences Médicales de Barcelone. En 1829, l'infante Cristina de Naples voyage à travers l'Espagne pour épouser Fernando VII, en emmenant dans sa suite le Dr. de Horatius. À Badajoz, le Dr. Querol, en 1808, traite déjà homéopathiquement le favori Godoy. À Madrid, D. Pedro Rino et D. José Núñez (médecin de la reine Isabel II) obtiennent des publications périodiques propres, fondent la Société Hahnemanniana Matritense et un Hôpital comportant deux Chaires. À Barcelone on fonde, en 1890, l'Académie Homéopathique de Barcelone. Quelques pharmaciens, préparent des médicaments homéopathiques et des « boîtes de secours » auxquelles ils joignent un livre sur la théorie. Certains parviendront à être nommés, par les laboratoires étrangers, distributeurs de leurs produits pour l' Espagne et l'Amérique Latine. La législation concernant le médicament homéopathique date de 1990. Les programmes pour médecins et pharmaciens ignorent l'homéopathie qui fonctionne essentiellement par formules magistrales.